
������3 月 21 日上午， 在周口市征兵
办公室训练场上，我市 2023 上半年
即将入伍的女兵们正在进行役前教

育训练。
即将入伍准新兵张俏俏说：“我

已经通过了研究生初试， 但在当兵
和读研之间我坚定地选择了从军报

国， 我要用我的青春去保卫我的祖
国！”据悉，3 月 23 日起，周口女兵将
奔赴所在部队， 开启荣耀的军旅生
涯。 ②18 记者 陈永团 摄

□记者 牛思光

本报讯 为进一步弘扬雷锋精神，周
口市三川社工义工服务中心联合周口市

眼科医院、 周口港区医院 （周口烧伤医
院），来到扶沟县柴岗乡开展义诊活动。

3 月 19 日， 在扶沟县柴岗乡袁楼行
政村委、朱岗行政村委，周口市眼科医院
为“一老一小”进行眼科检查。 医生对村

民先进行视力测试， 再利用专业仪器为
老年人、儿童进行眼科检查和诊断。 检查
过程中， 医生详细询问了他们的日常眼
部感受， 并结合检测结果对老人眼部情
况进行认真反馈。 对于提出的疑问，医生
们耐心解答。 李奶奶说：“很早就发现自
己眼睛看东西模模糊糊， 由于年纪大行
动不便，一直没去医院检查，这次在家门
口就能检查了。 ”

3 月 20 日， 三川社工邀请周口港区
医院（周口烧伤医院）10 余名医生在扶沟
县柴岗乡支亭行政村和西营行政村进行

现场义诊，为村民进行量血压、测血糖、彩
超、心电图、病情分析及建议和登记等服
务。该院妇产科专家为两个行政村的女性
进行春季养生知识普及、女性保健等方面
知识， 提醒她们要养成良好的卫生习惯，
保持健康的生活方式。 ②2

□记者 牛思光

本报讯 有这么一群人，他们每天穿
梭在城市的大街小巷， 用辛勤的劳动开
启城市的黎明， 用扫帚扫出城市的洁净
与美丽，悉心呵护着城市“颜值”，他们就
是“城市美容师”环卫工人。

3 月 21 日 6 时许，天刚蒙蒙亮。 记者
在中心城区的大街小巷， 都能看到身着
橘色工作服的环卫工人身影。 此时，他们
已经将路边落叶和杂物清扫成堆， 然后
装进垃圾车运走。

6 时 10 分，在中心城区庆丰路上，市
城乡一体化示范区综合执法中心环卫中

队队长朱华威和他的同事已经工作了近

一个小时。 现在大街路面清理基本上实
现机械化清扫， 和以前相同的是环卫工
人每天开始工作的时间没有变， 依旧是
天不亮就开始工作。

“每天 6 时开始机械清扫，责任区域

内上午要进行两遍清扫，下午进行一遍，
机械清理不到的地方，还要人工冲洗，每
天工作安排得满满当当。 ”朱华威介绍，
“环卫工作每天重复、枯燥，但是想到城
市的干净和整洁有自己的一份力量 ，心
里就感觉很骄傲，很有成就感。 ”

据市环卫中心统计， 目前中心城区
正在运行生活垃圾中转站有 45 座，每年
转运生活垃圾 23 万吨左右 ， 转运车次
8.6 万辆。 每人每天产生大约 1 公斤（不
含厨余垃圾和可回收垃圾） 的生活垃圾
都去了哪？

7 时 10 分， 记者来到在富民路铁路
公园生活垃圾中转站， 一辆生活垃圾收
运车缓缓进站， 车子沿着斜坡进入卸料
点，再靠到垃圾倾倒口完成卸料。 工作人
员介绍， 垃圾压缩机会对站内垃圾进行
压缩， 而压缩后的垃圾将转运处理中心
用于焚烧发电。

在中转站中控室， 记者看到的是智

能化的中央操作系统。 管理人员可通过
该系统，实现集中管理、智能调度、远程
监控等多种功能的在线控制。

“中转站每天 6 时开始， 运转至 21
时， 负责接收周边 3 平方公里内的小区
生活垃圾、路面垃圾，中转站每天接收转
运垃圾 70 余吨。 ”生活垃圾中转站二队
中队长郭向峰介绍 ，“我们采取负压抽
风、 喷淋除臭和空间雾化除臭系统等三
重除臭措施，每天按照要求除味、消杀 ，
确保生活垃圾 ‘随满随清’ 和 ‘日产日
清”，全力营造干净整洁的城市容貌。 ”

为保持广大市民良好的生活出行环

境， 市环卫中心表示将继续加大环卫工
作力度，开展岗位技能培训活动，提升职
工技能水平； 全面加强生活垃圾中转站
规范管理、高效运转，做到干净、整洁、规
范、有序，坚持按时开放，全力营造干净
整洁的城市容貌， 不断增强市民的获得
感、幸福感。 ②2

□记者 王永剑

本报讯 3 月 21 日， 市商务局主办、
周口市邮政公司承办的 “聚力同行 助力
出海”河南 18 城跨境电商产业园系列活
动———周口峰会在锦江国际酒店举行 。
全市 300 余家知名跨境电商企业负责人
参加。

本次峰会旨在通过整合跨境电商

平台 、 产品运营 、 邮政物流等多方资
源 ， 提供本地跨境电商行业的交流平
台 ，吸引周口跨境电商卖家共同参与 ，

建立电子商务行业的信息交流机制 ，
充分发挥周口的区位优势 ，用足 、用好
周口邮政的优势 ， 实现周口邮政和本
地企业的双赢 ， 助力越来越多本地企
业走向世界 。

7 位跨境行业专家与周口市跨境电
商企业齐聚一堂， 就跨境电商选品 、运
营、品牌培育、物流、平台政策等跨境知
识进行分享，就日常跨境运营的难点、痛
点进行探讨交流。

专家的讲解让企业负责人眼前一亮。
一位企业负责人黄先生说：“珍惜这次学

习的机会，一定用好跨境电商平台，以更
开放的视野、更优质的服务，让更多周口
产品走向世界各地， 让更多国外优质产
品走进周口，走进老百姓的生活，真正做
到‘买全球、卖全球’。 ”

市邮政公司副总经理王东方说：“周
口邮政将发挥国际寄递、物流网络、航空
运能上的优势， 充分利用周口跨境电商
交流合作平台， 持续推进我市跨境电商
高质量发展。 下一步，周口市邮政公司将
在商务部门的指导下， 为跨境电商行业
营造更加优良的发展环境。 ”②2
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□记者 徐启峰 王吉城

本报讯 绳妮张开双臂 ，
助跑，跃上垛得小山般的箱装
水果 ，手足并用来了一段 “跑
酷 ”，跳下 ，神采飞扬地介绍 ：
“这里是周口黄淮农产品大市
场（以下简称黄淮大市场）8 号
库。 大家期盼已久的福利都来
了 ，商品多 ，每天都是 ‘胡求
卖’……”

刚刚结束的黄淮大市场

首届抖音对抗赛上 ，“小胡精
品果业”店主绳妮报送的这段
短视频引得评委会心一笑，她
最终获得对抗赛一等奖。 这次
饶有趣味的对抗赛，在商户中
引起强烈反响，黄淮大市场内
迅速掀起一股“抖音热”。

黄淮大市场是周口市重

点菜篮子工程、 全国农贸市场
50 强单位 ， 市场占地 800 多
亩，入驻商户上千家。天南地北
的蔬菜、水果、农副产品、餐厨
用品在这里集散， 走进万千家
庭，市场一直涌动着旺盛人气。
但是， 市场管理团队觉得远远
不够， 许多新品好物没有得到
有效推介， 许多商户还是经年
不变的坐销， 与风起云涌的线
上销售没有交集， 与市民的距
离没有充分拉近。

3 月初， 黄淮大市场积极
筹备开展首届抖音对抗赛，希
望通过此举发现、 培养一批市
场网红，形成强大宣传合力，促
进线上交易增长。

40 多位商户报名参加比
赛， 经过初评，20 位商户进入
决赛。 决赛选手每人提供 3 段
视频，评委们从“内容主题”“人
物语言 ”“制作技术 ”“视频创
意”四个角度进行打分，计算总
分评出名次。经过公开、公正评
比，本次抖音对抗赛产生 10 名
获奖商户，其中一等奖 2 名、二
等奖 3 名、三等奖 5 名。

获得一等奖的绳妮说 ：
“我做抖音时间不长， 都是自
学的。 学会后感觉抖音对促销
作用太大了，不仅本地下单量
激增，还有不少外地采购客户
通过抖音找到我。 春节期间，
我用抖音直播，一天仅仅精品
南瓜就卖一万多件，销售十多
万元。 ”

一段很家常的爆米花视

频， 让翔顺副食商行的店主支
凡获得这次比赛三等奖， 对此
她连呼意外：“我只是很自然地
介绍爆米花的优点， 原料采自
东北老玉米，水分少，紧实酥脆
耐储存。这个视频发出后，很多
客户上门求货， 爆米花成了店
内爆款，供不应求。 ”

黄淮大市场抖音运营部

经理吴涛介绍 ，疫情过后 ，全
国上下都在 “保民生 、 促消
费”， 这项工作黄淮大市场有
天然优势 ，好物极多 ，自带流
量。 “我们希望举办这次抖音
对抗赛 ， 让市民认识到一个
丰富多彩的黄淮大市场，也为
改善经营环境 、 拉动居民消
费 、复苏城市经济作出贡献 。
这样的对抗赛 ， 我们会继续
搞下去。 ”②2

我市举办 18城跨境电商峰会

环卫工人用汗水扮靓城市“颜值” 周口黄淮农产品大市场
掀起“抖音热”

义诊送上门 社工服务“零距离”

我市女兵进行
役前教育训练


